
 

 

令和６年３月８日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和６年３月８日（金） 午前１０時５５分～午前１１時３０分 

２ 場 所  ８階 教育委員室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、細谷真紀子委員 

４ 欠席委員 伊藤洋子委員 

５ 出 席 者  高橋一実教育部長、大沼裕子事務局次長、西村尚人教育企画課長、 

横山いずみ教育総務課長、細谷直樹次長（兼）学校教育課長、 

小関仁美少年自然の家所長、斎藤浩之学校給食センター所長兼栄養管理室長、 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 議     案 

議案第６号 県費負担教員の人事の内申について 

   議案第７号 山形市立商業高等学校教職員の人事について 

４ 報 告 事 項 

  (１) 山形市少年自然の家の今後のあり方及び同施設の基本構想（案）について 

  (２) 西山形小学校旧校舎跡地利活用に係るサウンディング型市場調査の実施案について 

  (３) 部活動の地域移行・地域連携に係る取組みの状況について 

  (４) 山形市学校給食センター維持管理運営包括委託事業の契約締結について 

（５） 教育委員会教職員の人事計画について 
５ そ  の  他 

６ 閉     会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員は、細谷委員にお願いしたい。 

 

３ 議  案 

教育長…はじめに、本日の議事に入る前に「会議を公開しない」ことについて、お諮りする。 

本日の、議案第６号「県費負担教員の人事の内申について」、議案第７号「山形市立

商業高等学校教職員の人事について」及び報告事項（５）「教育委員会教職員の人事

計画について」は、山形市教育委員会会議規則第７条第１項第１号（職員の任免、賞

罰その他の人事に関する事項）に該当する案件であることから、「会議を公開しない」

こととして、審議してよろしいか。 

 

（全委員、異議なし） 

 

教育長…それでは、議案第６号、議案第７号及び報告事項（５）については、「会議を公開し

ない」こととして審議し、その会議録等についても非公開とする。 

 

 ＜以下、非公開＞  

 

＜非公開解除 以下公開＞ 

 

４ 報告事項 

 

教育長…それでは「（１）山形市少年自然の家の今後のあり方及び同施設の基本構想（案）に

ついて」説明をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…教育委員会における計画であると、ＳＤＧｓとの結びつきについて表現しているが、

今回の基本構想等においてはＳＤＧｓの視点での投げかけは行わないのか。 

 

教育部長…今般の基本構想（案）については、（仮称）山形市自然の家として展開していく中

で、教育委員会だけではとどまらず山形市として事業を推進していくため、その所



 
 

 

管は市長部局企画調整部となり、教育委員会では意見交換等を行い、企画調整部と

連携を図っている。今後は、基本計画を策定するために、事業者の公募を行う予定

である。企画調整部は、各計画策定に携わっておりＳＤＧｓとの結びつきは常に念

頭に置いている部局である。今後、ＳＤＧｓとの結びつきについての表し方につい

ては、企画調整部にも伝えて、検討していく。 

 

細谷委員…例えば、施設整備の中でＳＤＧｓの視点で教育委員会が考えていることがあるのか

と思い伺った。 

 

中村委員…先程の話の中で、主に市長部局企画調整部が中心となるとあったが、今後山形市全

体として少年自然の家のあり方を検討していくうえでは、観光・商業・スポーツ等

にも関わっていくと思われる。プロジェクトチームの中では、企画調整部以外にど

のような部局との関わりがあるのか。 

 

教育部長…「山形市少年自然の家の新しいあり方検討プロジェクトチーム」として検討会を行

っているが、その構成員としては、座長に市長、副座長に教育長とし、両副市長の

ほか、総務部、財政部、企画調整部、健康医療部、環境部、商工観光部、農林部、

まちづくり政策部都市整備部の各部長、企画調整課、教育委員会各所属等の長とな

っており、事務局は教育企画課が行っている。令和６年度からの検討会は事務局が

企画調整課となり、検討会の名称も「（仮称）山形市自然の家検討に係るプロジェ

クトチーム」に改め、新たに文化・スポーツ部が新設されることもあり、今後具体

的に推進していく中でより一層関係各課が広がっていくと考えられる。 

 

教育長…他に意見や質問はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…次に、「（２）西山形小学校旧校舎跡地利活用に係るサウンディング型市場調査の実

施案について」説明をお願いする。 

 

＜教育企画課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…次に、「（３）部活動の地域移行・地域連携に係る取組みの状況について」説明をお 

願いする。 

 



 
 

 

＜学校教育課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…令和６年度以降の話になると思われるが、中学校体育連盟との関わりはあるのか。 

 

学校教育課長…大会関係として、中学校体育連盟と関わりがある。検討会の構成員の中でも、

中学校体育連盟代表の校長にも参加してもらっている。現在、全国中学校体育

連盟としても、大会にクラブ団体の参加も認めていることがあるため、今後ど

のうように大会に参加していくか等について確認していく。 

 

教育長…他に意見や質問はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…次に、「（４）山形市学校給食センター維持管理運営包括委託事業の契約締結について 

説明をお願いする。 

 

＜学校給食センター所長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

４ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

５ 閉会  教育長 


